

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

Martes 3 de septiembre de 1901.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año VII.—Núm. 1.375.

Redacción y Administración: Santa Clara 55.

RUMORES

Bajo el anterior epigrafe publica *El Nuevo Régimen* de ayer un artículo, comentando la noticia circulada estos días de una supuesta alianza entre España, Francia y Rusia. Como fórmula del partido federal en la materia, lo reproducimos a continuación:

«Circula hace días el rumor de que Rusia pretende una estación carbonera en el Mediterráneo. ¿Dónde creerán ustedes que dicen que ha fijado sus ojos? ¿En algún puerto de Francia, que es hoy su amiga? No; en Mahón ó en Ceuta, que pertenecen a España. Para que nos alieemos con ella.

Si ahora que no liga a las dos naciones ningún especial vínculo intenta ya Rusia despojarnos, ¿qué no haría si mañana pudiese invocar para con nosotros una estrecha alianza? Ignoramos si el rumor es cierto; más todo es posible en el período de rivalidad y de conquista porque atravesamos.

¿Una estación carbonera! ¿Y para qué la necesita Rusia en el Mediterráneo? Es donoso eso de las estaciones carboneras. Si son imprescindibles para proveerse de carbón en los largos viajes ó en dilatadas guerras, lo mismo lo son para las naciones chicas que para las grandes y poderosas: ¿cómo no las solicitan sino las grandes?

Se busca en esas estaciones el medio de poner el pie en ajenos territorios que se codicia, y sería en nosotros la mayor insensatez dejar que Rusia ni nación alguna lo pusiera con este pretexto en ningún punto del continente ni en ninguna isla.

Piensa Silvela muy poco y es muy poco patriota si insiste en que nos alieemos con Rusia y Francia. ¿Qué ganaríamos nosotros con que esto se realizara? Habríamos de invertir enormes sumas en un grande Ejército y una grande Armada, y como seríamos siempre los más débiles, pareceríamos meros auxiliares de la nueva alianza.

Aliados estuvimos con Francia en el pasado siglo, y nos costó bien caro; con Francia perdimos en Trafalgar nuestros mejores buques y nuestros más hábiles marinos, y de Francia recibimos en los primeros años del siglo multitud de agravios. Disponía Francia de nuestros barcos como si fueran suyos, y un día, sin consultarnos, cedió las islas Baleares a uno de los príncipes de Italia, a quien había arrojado del Trono. ¿No fué luego por nuestra alianza, que pudo llevar sus tropas a Portugal y luego apoderarse sin lucha de nuestras principales plazas?

Lo dijimos y lo repetimos; es Silvela, por su ligero pensar y su vano deseo de pasar por hombre de Estado, uno de nuestros más peligrosos políticos. Sentiríamos que volvierá a tomar las riendas del Estado. Le tememos. Le tememos viéndole tan apegado a sueños de gloria, y tan poco apreciador de los males de la Patria y sus remedios. Tendrán los demás políticos de la Monarquía menos inteligencia, y cuidarán también poco de elevar la cultura general, y contribuir al fomento de las artes; pero no soñarán con hacer que reverdezcan los laureles de San Quintín y de Lepanto, ni con ir a civilizar naciones cuando no sabemos civilizar la nuestra».

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA

Madrid, 2 de septiembre de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Se ignora cuando se celebrará Consejo de ministros.

Es muy posible que no se celebre hasta que regresen de San Sebastián los ministros de Agricultura y Marina.

Como se ha dicho, el ministro de Agricultura y Obras públicas, irá a Barcelona el 20 del actual, invitado por aquel Ayuntamiento y con el objeto de inspeccionar las obras del puerto.

Este viaje será el comienzo de una excursión en la que el señor Villanueva desde Barcelona se trasladará a Tarrasa para asistir a la inauguración de un pantano de iniciativa particular, luego a la provincia de Lérida a visitar las obras del canal de Tamarite; desde aquí a Zaragoza a visitar la granja agrícola. También proyecta ir a Logroño y Haro, para ver los estudios de extinción de la filoxera, y por último, a Valladolid para presenciar los trabajos de experimentación agrícola.

Según noticias oficiales, esta tarde reinaba tranquilidad completa en Bilbao y San Sebastián.

El diputado a Cortes por Castrogeriz, ha visitado esta tarde al ministro de la Gobernación para solicitar la concesión de socorros con destino a varios pueblos de aquel distrito, castigados por efecto de las últimas tormentas.

Como quiera que son numerosos los pueblos de diversas provincias que han padecido muchísimo por aquella causa, y numerosas también las peticiones de auxilio, en el ministerio de la Gobernación se instruye un expediente con todos los datos que se reciben pertinentes al caso, para conceder un crédito extraordinario destinado a esta clase de calamidades.

El correspondiente.

A María.

Al mirar tu gallardía,
al mirar tu gentileza,
todo el mundo se extasia
que es muy grande tu belleza;
de tus ojos la mirada
que fascina, que entoquece,
tu faz linda y sonrosada
que a un capullo se parece,
de tu talle la elegancia
y esbeltez tan seductora,
de tu aliento la fragancia
la fragancia, embriagadora,
todo en ti forma un conjunto
tal, que el que lo llega a ver
casi ciego exclama al punto
¡hermosísima mujer!

Paquillo.

De San Sebastián

San Sebastián 2.
Mañana temprano zarparán de

este puerto los buques de la escuadra de Cámara, que quedará disuelta inmediatamente después de su salida de aquí.

El Pelayo y el Carlos V irán juntos hasta El Ferrol. La Victoria dejará a la Numancia en El Ferrol, siguiendo el viaje a Cádiz. El Río de la Plata irá directamente a Cartagena, y el Vasco Núñez, el Proserpina y el Habana se quedarán en Bilbao para ir más tarde a El Ferrol.

Poco después de las tres de la tarde dieron comienzo las interesantísimas regatas de yolas.

Un gentío inmenso presencia el torneo marítimo desde la Concha y alturas del castillo de Santa Catalina.

Loa Reyes presencian también las regatas desde la toldilla del Urana.

La primera regata internacional, en que se concedía como premio de honor la capa del Rey, la ha ganado la Veine, yola de la matrícula de Bayona.

Después se celebró la primera regata, ganada por una yola de Arcachón; la segunda la ganó otra yola, también de Arcachón; la tercera, una de Bayona, y la cuarta, la yola Donostierra de San Sebastián.

Cuando ésta llegó a la meta, hizo a sus tripulantes una gran ovación.

En estos momentos se verifica la quinta regata.

El público sigue con extraordinaria atención los incidentes de la lucha.

A las cuatro y media ha salido en el expreso, con dirección a París, el señor Canalejas.

Y procedente de Zaldívar, donde tomó aquellas aguas, ha regresado a Vitoria el señor Fernández Villaverde.

Telegramas de la mañana.

De nuestro correspondiente especial.

Madrid 3 (9 h.)

Una tormenta.

Telegrafían de Zaragoza, que en Villaluenga descargó ayer una formidable tormenta durante la cual cayó una chispa eléctrica en una casa de campo de Severino Olete, hiriendo a éste y al pastor Manuel Genesa, y matando 81 reses lanaras y 15 cabrias.

Madrid 3 (9 h.)

Fuga con dinero.

De Barcelona ha desaparecido un empleado de Consumos llamado José Soizart, llevándose 14.000 duros del impuesto.

La policía practica gestiones para su captura, pero todo será inútil, por que se cree que el empleado ha pasado la frontera.

Madrid 3 (9 h. 25 m.)

Campaña anglo boer.

Dicen de Lorenzo Marqués, que se nota gran excitación en el campo boer.

Numerosas fuerzas trans-

vaalenses han franqueado el desfiladero de Barkly avanzando sobre Pretoria con el fin de sitiar dicha plaza.

Ha causado honda impresión la orden del Gobierno británico sobre deportación de las mujeres boers que permanezcan en armas.

Madrid 3 (10 h.)

De Villafranca.

El Centro agrícola organizó ayer tarde un banquete en honor del ministro de Agricultura, asistiendo noventa comensales.

Brindaron los señores Ferrer y Vidal, Fábrega, Mir, y otros haciendo el resumen de los discursos el señor Villanueva, que repitió las afirmaciones de ayer sobre protección a la Agricultura.

También manifestó que inmediatamente presentará un proyecto sobre caminos vecinales.

Hubo grandes aplausos y vivas a España.

Sánchez Ortiz.

La cosecha de vinos en Francia.

El servicio de estadística del ministerio de Agricultura de Francia acaba de publicar las evaluaciones de las cosechas, según los profesores departamentales, para la campaña 1900-1901.

Ateniéndose a estos datos, puede concluirse que las vendimias próximas serán menos abundantes que las de 1900. De otra parte, si relacionamos las cifras actuales con las de 1899, se nota que estas últimas fueron algo menores. Refiriéndose, pues, estrictamente a los datos que se derivan de las estimaciones hechas, de futuro rendimiento, tal como resulta de las apariencias del 1 de julio, permite al ministro de Agricultura suponer una cosecha que deberá colocarse entre la de los dos años precedentes.

En 1899 se recolectaron 48 millones de hectolitros y 67 millones en 1900. Si todo lo que está sobre pie llega a bien, la venidera cosecha deberá alcanzar, por consecuencia, la cifra de 55 millones de hectolitros, sin contar Argelia ni Túnez. Eso al menos se desprende de la evaluación oficial.

Para nosotros, la consecuencia que se deriva es la que si en 1900 llegamos a 2 889.000 hectolitros de nuestros vinos, y en 1901 llegaremos escasamente a 1.500.000, no es aventurado pronosticar que todo lo más que corresponderá en 1902 serán unos dos millones de hectolitros, pues no puede ocultarse a nadie que es grande el remanente de vinos que queda de la recolección anterior, y que con la de Argelia y Túnez, la próxima cosecha francesa, sin contar el vino de pasa, el de azúcar y los agua-pies que se elaboran, se elevará a más de noventa millones de hectolitros, cuando Francia no necesita más que unos cuarenta y seis millones de hectolitros para su consumo y exportación.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

Paris 2.
El exministro M. Méline ha presidido en Remiremont el banquete de unión de los veteranos combatientes.

En él ha hecho constar que, en contra de la conducta de los primeros revolucionarios, los de hoy quieren disminuir el ejército.

El sentimiento público protesta de ello, y protestará más aun cuando se verifique la visita del Zar. Entonces, todos cuantos aman a Francia formarán un solo partido: el partido de la patria.

Paris 2.
El Gobierno de la Sublime Puerta ha comunicado a los embajadores de las potencias que en lo sucesivo queden sujetos al pago de derechos de Aduanas los objetos destinados a los Institutos religiosos y de Beneficencia de Jerusalén.

Paris 2.
Comunican de Budapest a la Gaceta de Frankfurt que los jesuitas franceses van a establecerse en Agram, donde ya han empezado la construcción de algunas residencias.

Paris 2.
Son varios los Consejos generales que han hecho constar su satisfacción con motivo de la próxima visita del Czar a Francia.

Viena 2.
El periódico Pester Lloyd, tratando de la última alocución de lord Kitchener a los boers, dice que en este documento se llega a los límites en que la humanidad termina y comienza la barbarie, haciendo retroceder varios siglos a la civilización y empleando medios que en la misma Edad Media se despreciaron durante las sombrías guerras de religión.

Constantinopla 2.
La Sublime Puerta ha entablado gestiones para obtener el arbitraje de Alemania en la actual divergencia franco-turca.

Francia no aceptará seguramente, Alemania, por otra parte, ha aconsejado al Gobierno de Turquía de pronta solución a este asunto.

Lisboa 2.
A las dos de la tarde han llegado los excursionistas, que se han des-parramado por la población, alegres y satisfechísimos de su viaje feliz.

El alcalde de Marvão saludó al paso a los periodistas.

En la estación de Lisboa nos recibió el cónsul español y el señor Aranha, presidente de la Asociación de periodistas portugueses.

Le devolvemos la visita ahora. Se han tomado medidas para hacer agradable la expedición.

CURIOSIDADES
El vino gratis.
Es tal la abundancia de vinos de este año en la nación vecina, que todo el mundo se preocupa en estudiar los medios para aumentar el consumo, habiéndose creado al Mediodía una sociedad ó comité del vino de Francia, dispuesto a emprender enérgicas campañas en fa-

vor de la venta de vinos. Entre otros medios, se propone transportar grandes cantidades de vinos a los centros de población importantes donde se consume poco, para distribuirlo gratuitamente a las familias que lo soliciten, al objeto de que conozcan sus buenas condiciones y las ventajas de su consumo.

De cuando en cuando organizará en aquellas localidades populosas conferencias públicas para explicar lo que es el vino, sus cualidades higiénicas y en que condiciones económicas se lo pueden procurar puro las familias obreras.

La Sociedad a que nos referimos, dice:

«No tenemos la pretensión de imponer el vino a nuestros conciudadanos; pero haremos cuanto sea posible para dárselo a probar, a fin de que tengan luego el deseo de beberlo periódicamente. Cuando hayamos terminado de dar de beber a los habitantes de Roubaix y de Lille, que son muy bebedores, emprenderemos igual camino hacia otros de población, a cuyo fin el Comité del Vino de Francia está recaudando fondos para subvenir a los gastos que ocasionará la distribución gratuita de los vinos de las comarcas meridionales.»

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)
Madrid, 2 septiembre de 1901.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Mitín de vinicultores.

Cocentaina 2.

Convocados por el alcalde señor Carbonell y con asistencia del Ayuntamiento, se reunieron ayer tarde casi todos los vinicultores del término municipal.

El presidente expuso el objeto de la convocatoria.

Hablaron don José Carbonell y los señores Español y Falcó de los intereses de la viticultura.

Don Rafael Esteve expuso brillantemente la necesidad de la supresión del impuesto de consumos sobre los vinos.

Elogia al muy ilustre diputado señor Canalejas, por su iniciativa en este asunto, y asegura que no desamparará aquellos intereses.

Crítica duramente al señor Silveira por oponerse a las justas aspiraciones de la Viticultura, base de la riqueza española.

Se nombró una Comisión de propaganda para el gran mitin que se celebrará el 8 ó el 15 del actual.

Acordóse elevar exposiciones al Congreso de los diputados y al Poder ejecutivo, por mediación del señor Canalejas.

Se hacen grandes preparativos para el próximo mitin.

Una desgracia.

Zaragoza 2.

Desde un andamio del cuarto piso de una casa de la plaza del Pilar ha caído el obrero Fermín Sánchez, ocasionándose la fractura de una pierna y heridas gravísimas en la cabeza.

Marchena 2.

Cogida del Litri.

En la corrida celebrada ayer tarde en esta plaza con toros de Adalid, ha habido una desgracia.

El primer toro alcanzó al espada onubense Miguel Báez, Litri, y lo derribó.

Conducido el diestro a la enfermería, los facultativos le apreciaron una grave cornada en un muslo.

El otro matador, Antonio Montes, tuvo que despachar toda la corrida, y lo hizo muy bien, oyendo muchos aplausos.

Los toros resultaron buenos, y mataron nueve caballos.

El Corresponsal.

Mercados provinciales.

De nuestros corresponsales especiales.

Zamora 3.

Los precios que han regido en este mercado en el día de hoy, son los siguientes:

Trigo, a 11 y 11,25 pts. fanega; centeno nuevo, a 7,50 y 8 idem id.; cebada, a 6,50 y 7 idem id.; algarrobas a 7 y 7,25 idem id.; harina de 1.^a a 4 id., id.; id. de 2.^a a 3,75 id., id.; id. de 3.^a a 3,50 idem id.; patatas nuevas, a 1,75 idem id.; id. viejas, a 1,25 id. id.

Vino, a 3 pesetas cántaro sin gran demanda.

Carne de vaca de 1.^a a 2 pesetas kilo; id. de 2.^a a 1,60 id., id.; ternera de 1.^a a 2,50 id., id.; id. de 2.^a a 1,60 id., id.; cordero, a 1,50 idem id.; tocino, a 1,50 id., id.

Docena de huevos, a 0,80 pesetas.

El mercado se ha visto desanimado.

Tiempo caluroso.

Los precios al detall de los diferentes artículos en esta plaza, son los siguientes:

Arroz, de 5 a 7 pesetas arroba, según clase; alubias de Celanova, a 4,50 id., id.; aceite de 1.^a de la Sierra, a 17 id., id.; andaluza, a 16,50 petróleo, caja de 2 latas, a 30 id., id.

Con derechos de consumos.

Arroz, de 4,50 a 6,60 pesetas arroba, según clase; alubias de Celanova a 4,25 id., id.; aceite de 1.^a de la Sierra, a 14,50 id., id.; andaluza de 1.^a a 14 id., id.; petróleo, caja de 2 latas, a 24 id., id.

Corrales 3.

Trigo candeal, a 11 y 10,50 pesetas fanega; centeno, a 7,50 y 7,55 idem id.; cebada, a 6,75 y 6,50 idem id.; algarrobas, a 7 y 7,25 idem id.; garbanzos superiores, a 45 id., id.; id. regulares, a 35 id., id.; id. medianos, a 25 idem id.; guisantes, a 9 id., id.

Vino blanco, a 5 pesetas cántaro; idem tinto, a 2,50 id., id.; vinagre, a 1,75 id., id.; aguardiente anisado, a 9,50 id., id.; sin anisar, a 8,09 idem id.; espíritu de 35°, a 20 idem id.; id. de 40°, a 22,50 idem idem; id. refinado, a 25,25 id., id.

Patatas, a 1 peseta arroba.

Regionales.

Valladolid 2.

La entrada de granos en los almacenes generales de Castilla ha sido 300 fanegas de trigo, a 46 reales las 94 libras.

La entrada en el Canal ha sido de 1.000 fanegas, habiéndose cotizado a 45 reales las 94 libras.

Centeno, a 32 id., id.; Harina de 1.^a a 17 id. arroba; id. de 2.^a a 15 id., id.; id. de 3.^a a 14 id., id.; tercerilla, a 9 y 12 id., id.

Medina del Campo 29.

En el mercado celebrado hoy han entrado 1.000 fanegas de trigo, pagándose a 45,12 reales las 94 libras.

Precios en alza.

Rioseco 2.

En el mercado celebrado hoy entraron 300 fanegas de trigo, cotizándose a 44 reales las 94 libras.

Centeno, a 30 y 112 id., id.; cebada, a 24 y 112 id., id.

Tendencia, floja.

Astorga 2.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo a 45 reales fanega; centeno, a 30 id., id.; cebada, a 26 idem idem; barbilla, a 42 id., id.; garbanzos, de 112 a 140 id., id.; alubias, a 72 id., id.

Patatas, a 5 reales arroba.

Vino, a 26 reales cántaro.

Salamanca 2.

Trigo, a 45 reales fanega; centeno, a 30 id., id.; cebada, a 28 idem idem; lentejas, a 36 id., id.; muelas, a 50 id., id.; guisantes, a 36 idem id.; algarrobas, a 30 id., id.; garbanzos, de 90 a 170 id., id., según clase y tamaño.

Palencia 2.

Los precios a que se cotizan los cereales son los siguientes:

Trigo, a 44 reales las 94 libras; cebada, a 25 id., id.

León 2.

Los precios que han regido en este mercado, son los siguientes:

Trigo a 45 reales fanega; centeno, a 30 id., id.; cebada a 21 idem idem; garbanzos, de 190 a 140 idem id.; alubias, a 75 id. id.; centeno a 32 id., id.

Compras animadas. Tendencia firme.

NOTICIAS

En el Boletín Oficial, aparecerá en breve una circular del señor Gobernador civil, interesando de los ayuntamientos que en los próximos presupuestos consignen cantidades para invertir en beneficencia.

Ha sido denunciado al juez municipal el vecino de Arrabalde, José Martín Fernando, por blasfemar en la vía pública.

A elegir entre dos, se vende una bicicleta de ocasión, cuadro recto, en buen uso.

En la imprenta darán razón.

Se ha remitido a informe de la Comisión provincial, el expediente de pobreza y demencia del vecino de Villalpando, Silvestre Liniers Ramos.

Es probable que en las corridas de toros de Valladolid, sustituya al diestro Conejito el valiente matador Luis Mazzantini.

Por el Gobierno civil, se ha remitido al alcalde de Peleagonzalo, linfa para la vacunación del vecindario.

El señor juez de instrucción de Benavente ha interesado del señor gobernador civil la suspensión del alcalde de Granucillo de Vidriales por hallarse procesado.

El alcalde de Gallegos del Pan, comunica al señor gobernador civil que el alcalde saliente, se niega a entregar la documentación de quintas.

Se ha dispuesto que fuerza de la benemérita, asista a la renombrada feria de Nuestra Señora de la Carballeda, que tendrá lugar los días 15 y 16 del actual.

El domingo próximo tendrá lugar en nuestro circo taurino la capea de siete vacas bravas por los capitalistas que gusten tomar parte en dicho espectáculo.

También se llevará a cabo, la muerte de un becerro añojo, por el aficionado Francisco Gómez (a) Torero.

El bicho será banderillado por Bernardino Hernández, Luis Rodríguez, Angel Gómez, Julio Madero y Julio Marín.

La entrada general costará cincuenta céntimos.

El señor gobernador civil de Madrid, comunica haber resultado infructuosas cuantas gestiones se han llevado a cabo, para la detención de Evaristo Crespo (a) El moreno de los brillantes.

Los días 14 y 16 del actual, se verificarán corridas de novillos en Villanueva del Campo.

Varios aficionados al arte de Talla, de esta capital, proyectan celebrar una velada teatral en el teatro de Carbajales de Alba durante las próximas ferias.

El mercado de vinos, debido a la casi nula exportación, continúa encallado; pero los precios tienden a mejorar, por efecto, sin duda, de la escasez de cosecha que se presenta.

En la región de Valencia ha dado principio la recolección de la uva.

En Villardaciervos han sido detenidos los jóvenes Alonso López, Francisco Roque, Aniceto Bloquí, por causar daños en unos adobes de la propiedad del vecino Juan Prieto.

En Martiago (Salamanca) se celebró días pasados el matrimonio de una hija del secretario de aquel Ayuntamiento. Concurrieron a dicho acto más de 450 personas, y según se dice, efectuaron un consumo de 20 machos cabrios, cuatro carneros, infinidad de aves y frutas y... sobre unos 50 cántaros de vino.

Excusado es decir la animación y la alegría que reinará entre los comensales de la fiesta, algunos de los cuales fueron víctimas de cólicos vinosos.

Por la alcaldía ha sido multada con cinco pesetas la vendedora Manuela Rodríguez, por quitar 120 gramos, en un kilo de peces que expendió.

El mercado de ganado de cerda, ha estado concurrido, habiéndose presentado buen número de compradores.

Los precios han regido los mismos que en el anterior.

El señor comandante de la Guardia civil ha denunciado a 10 vecinos de esta capital por infringir la ley de caza.

Se ha notado mayor animación en el mercado de cereales celebrado hoy.

En garbanzos se han presentado algunas fanegas que obtuvieron diferentes precios.

En la sesión que mañana celebrará la corporación municipal se tratarán los siguientes asuntos:

- 1.º Cuenta del material de Contaduría.
- 2.º Examen y discusión del proyecto de presupuesto ordinario para el año próximo.
- 3.º Relación de obras por administración.
- 4.º Informe para obras en la calle de Orejones.

MAÑOSA tiene una elegantisima colección de pañuelos de seda de todas clases. Santa Clara 6, Zamora.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Toro.—Delito, Lesiones.—Procesado, Juan Antonio Martínez Pérez.—Ponente, señor González.—Acusación, señor Sustituto Fiscal.—Abogado señor Petit.—Procurador señor Bajo.—Testigos cuatro.

A continuación se celebrarán otros dos del mismo Juzgado.

La Guardia civil de Ricobayo, comunica haber sido detenido el joven de 22 años Nicanor López Lorenzo, por atropellar bárbaramente a una niña de 11 años que se halla-

ba en el campo, hija del peón caminero, Julián González Andrés. El salvaje autor de la hazaña, ha sido puesto a disposición del Juzgado de Alcañices.

ANIVERSARIO

A las diez de la mañana de ayer se celebraron en la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, de esta ciudad, solemnes funerales de cabo de año en sufragio del alma de don Francisco Veloso Muñoz, que falleció el día 2 de agosto de 1900.

En el espacioso templo, que se hallaba severamente adornado, vimos durante los tenebrosos oficios, gran número de personas de todas las clases de nuestra sociedad.

A los señores hijos del finado, muy estimados amigos nuestros, les reiteramos la expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

Los zapateros continuaron hasta las once de anoche la juergueta, iniciada por la mañana con motivo de la boda de su compañero Felix Blanco.

En la calle de Balborraz, se bailó de lo lindo, a los acordes de un piano manubrio.

Cuantas personas pasaron por dicha calle fueron objeto de ruidosas ovaciones.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Manuel de San Román.

César Alonso Hannon.

Defunciones.

Victoriano Prieto Revoiro.

Juan Gómez Villanueva.

Domingo García García.

Pedro Aguado Coco.

José Gaitán Gallego.

Sebastián Mateo Payo.

Ha sido contratada la música del regimiento de Burgos para las ferias que se celebrarán en Benavente los días 8, 9 y 10 del actual.

Ayer se reanudaron las clases en las escuelas públicas de esta ciudad, con motivo de haber terminado el período de vacaciones.

ARRIENDO DE BELLOTA

Se hace del aprovechamiento de la existente en el monte de Palomares, en la parte denominada VALDECLAVOS.

Informar a sobre condiciones y precios don Miguel Núñez, Rua, 33, Zamora.

Ha sido destinado a la Comandancia de Zamora, el carabinero Manuel de las Heras.

Ha regresado a Valladolid, donde tiene establecida su consulta, calle de los Arcos 2 y 4, el reputado especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos, doctor A. Rodríguez Vargas.

El Boletín Oficial de ayer, publica íntegro el plan de aprovechamientos para el año forestal de 1901 a 1902, relativo a los montes públicos de esta provincia a cargo del ministerio de Hacienda.

En el paseo de los Tres Árboles se han colocado infinidad de asientos y algunas mesas.

Se ha terminado la feria de ganado vacuno en la vecina ciudad de Toro.

Para dar, como siempre, la nota interesante de actualidad, publica Nuevo Mundo de esta semana una información fotográfica del crimen

GRAN TALLER DE COCHES DE EMILIO RUIZ CHAVES, CARRETERA DE LA ESTACION.

de Carabanchel, y entre otros asuntos y artículos de amena literatura, los siguientes:

«Las capeas en los pueblos.— Los tejares.—Filantropía canina.— La herencia de un gran hombre.— La eterna canción.—Crónica por Mundano.—Crónica alegre, por Faboada; una graciosísima carta ilustrada de Cerilo; planas artísticas y en colores, y otra de portada tan lujosa como bonita. Publica, además, el sensacional diario escrito por Dreyfus, que por sí solo sería suficiente para hacer increíble el precio de veinte céntimos.

Se encuentra mejorado de la grave pulmonía que sufría, el coronel del regimiento lanceros de Borbón, señor Berrit.

Ha sido denunciado á la Alcaldía el carretero Antonio Pascasio, por causar daños en la carretera del puente nuevo.

Por el Rectorado, ha sido nombrado maestro de Beneficencia, don Leandro Merino López, y de Villa-veza del agua don Norberto de las Heras Alonso.

Ha sido sobreesida la causa que se le seguía al alcalde de Navianos de Valverde, don Julián Ferrero Prieto, por el delito de coacción.

Con este motivo el señor gobernador civil ha levantado la suspensión del cargo.

El ministro de Agricultura ha prometido en Villafranca de Panadés, en el discurso que pronunció en el acto de la repartición de premios del Certamen Agrícola, que en la próxima reunión de Cortes quedará resuelta la cuestión vinícola, que tanta importancia entraña en la región catalana.

El conflicto de Candelario continúa sin resolverse, habiendo sido frustradas las esperanzas de los que lo creían solucionado.

Se temen nuevos sucesos. Con objeto de evitarlos, esta noche saldrá una comisión del seno del Ayuntamiento, con objeto de conferenciar con el gobernador civil.

Telegrafían de Roma que 100 agentes de la policía italiana irán á Reims para vigilar á los anarquistas durante la estancia del Czar.

La Reina ha firmado un real decreto autorizando al ministro de España en Méjico para firmar el tratado exceptuando de legalización las actuaciones judiciales de carácter internacional, lo mismo que está convenido con los gobiernos de las Repúblicas de la América del Sur.

El jurado de los Juegos florales de Salamanca, en reunión de ayer acordó adjudicar el premio de la *Flor natural* á la composición poética cuyo lema es *Fé y Arte*, de la que es autor don José María Gabriel Galán hermano del abogado del Estado de dicha capital don Baldomero, persona muy conocida en esta capital.

La *Gaceta del Pueblo*, de Múnich, anuncia que la policía alemana ha descubierto un complot anarquista contra el Rey Eduardo de Inglaterra.

El comité directivo del complot se halla en Londres.

En vista de que la filoxera produce grandes estragos en la Rioja, el ministro de Agricultura se propone establecer en Logroño tres

viveros de vides americanas para replantarlas en sustitución de las actualmente filoxeradas.

Según informes oficiales de Malta, desde el 22 al 29 de agosto último han ocurrido en aquella ciudad cinco casos de peste bubónica, dos de ellos seguidos de muerte.

El Consejo Supremo de Guerra y Marina ha aprobado la sentencia que el Consejo de guerra de oficiales generales dictó contra un jefe del ejército por el delito de estafa. En virtud de esa sentencia, dicho jefe ha sido separado del servicio, además de sufrir la pena de arresto mayor.

Esta sentencia obedece á haber cometido dicho jefe una estafa de 900 y pico de pesetas.

Dice *La Patria* de Alemania que por decreto imperial ha sido relevado de la dirección del Estado Mayor del ejército alemán el general Waldersee, por haber criticado una carga de caballería ordenada por el emperador Guillermo.

La cosecha de trigo y demás cereales en esta provincia, se califica en conjunto de muy regular en rendimiento y clase.

Dicen de París que el conde de Villeroy, verificando una excursión en automóvil, ha arrollado al carabinero Liorent, que resultó muerto.

Con motivo de este triste suceso, el señor de Villeroy ha entregado 50.000 francos á la viuda de Liorent, y se ha puesto á disposición del procurador de la República.

Se espera que para la próxima romería de la Peña de Francia, se halle terminado de arreglar el paseo de «Los Tres Árboles».

Se han practicado en Toledo, con todo sigilo, las pruebas de un cañón torpedero inventado por un capitán del arma de infantería.

Los torpedos lanzados alcanzan gran elevación, produciendo al caer una explosión formidable.

La Comisión oficial que presenció las pruebas, salió muy satisfecha de ellas.

Telegrafían de Zaragoza que el Cabildo y la Junta de la Hermandad del Rosario del Pilar, han manifestado al alcalde que este año no saldrá la procesión del Rosario, si no se les garantiza el orden.

El alcalde ha dado traslado de dicha comunicación al gobernador para que éste resuelva.

Telegrafían de Manila al Gobierno de Washington que el capitán norteamericano Hale, con doscientos hombres, atacó al jefe filipino Malvar González en el monte de Maquilinga, situado á cincuenta millas de Manila.

Las tropas tagalas huyeron con grandes pérdidas hacia Calamba.

Los americanos tuvieron dos soldados heridos.

Telegrafía Kitchener, dando cuenta de que los boers hicieron descarrilar un tren en que marchaban fuerzas británicas, rompiendo el fuego contra ellas y haciendo varias bajas.

Entre los muertos figura el teniente coronel Wandeleur.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial. Madrid 3 (13 h.)

Captura importante.

La policía de esta Corte,

practicó anoche la detención en los alrededores de la cárcel Modelo del vigilante Leopoldo Pérez, el cual abrió la puerta de la fábrica de tabacos para que pasara Mariano el Forjador á efectuar el robo.

En sus declaraciones manifestó que el compañero que se halla preso es inocente.

Madrid 3 (14 h. 15 m.)

Escuadra disuelta.

Telegrafían de San Sebastián, que ayer quedó disuelta la escuadra Cámara, marchando los buques á su destino.

La rapidez con que el ministro ordenó la retirada de la escuadra, obedece según me aseguran, á evitar se reprodujeran los abusos del día primero entre marinos y la redacción del *Correo de Guipúzcoa*.

Madrid 3 (14 h. 20 m.)

Reunión de marinos.

Dicen de Bilbao, que han celebrado una reunión los comandantes de los torpederos *Proserpina, Habana y Niñez de Balboa*, acordando dirigirse á la redacción de *La Voz de Vizcaya*, con el fin de pedir explicaciones sobre un artículo publicado por dicho periódico y en el que aparecen algunas injurias para la Armada.

Parece ser que la redacción manifestó á los oficiales de Marina, que rectificará los conceptos en el número de hoy.

Madrid 3 (14 h. 35 m.)

Armas para la Argentina.

El Gobierno Italiano ha prometido á la República Argentina, fabricar lo más pronto posible, 30.000 fusiles de repetición.

Esta noticia ha circulado con rapidez por Europa, creyéndose que el Gobierno Argentino se apresta para una guerra.

También tiene encargado buen número de cañones de grueso calibre.

Madrid 3 (15 h.)

Pruebas oficiales.

Dicen de París que hoy se verificarán las pruebas del nuevo globo dirigible construido por Santos Dumont.

Si se llevan á cabo sin accidente alguno, las oficiales se celebrarán en seguida.

Muchísimas son las personas que acudirán á presenciar las experiencias del nuevo aerostato.

Madrid 3 (15 h. 20 m.)

El diestro "Conejito,"

Las últimas noticias de Valdepeñas, manifiestan que el diestro Antonio de Dios Conejito ha pasado el día de ayer y la noche con tranquilidad, habiendo desaparecido los dolores que tenía en la pierna dándole inyecciones de morfina.

En el domicilio del diestro se reciben infinidad de telegramas preguntando por el estado del enfermo.

Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara, 55.

LA SUIZA

Gran confitería, pastelería y fábrica de chocolates elaborados á brazo, que trabaja cuantos encargos deseen á gusto de sus clientes. 12, SANTA CLARA, 12.

AMA DE CRIA

Se ofrece una para casa de los padres, primeriza, con leche fresca y buenas referencias.

En la Administración de este periódico informarán.

VENTA

Se hace á voluntad de sus dueños los señores de Munguia Diez, de la casa número 11 de la Puebla de la Feria, en esta ciudad, compuesta de diferentes habitaciones para vivienda en planta baja y principal y además almacenes y despacho con dos patios interiores, libre de todo cargo.

El acto tendrá lugar á medio de subasta pública extrajudicial, que se celebrará el día 15 del actual mes de septiembre á las 12 de su mañana en el despacho del Procurador señor Lucas (Reina 9) donde están de manifiesto todos los antecedentes.

Colegio de Santo Tomás

1.ª y 2.ª enseñanza y comercio. Valladolid.—Torrecilla 16.

Establecido este Centro hace 24 años, en uno de los mejores locales que tiene Valladolid, ha de procurarse como hasta aquí, merecer la confianza de los padres.

Enseñanza sólida, educación esmerada, alimentación buena y precios económicos.

Visítense el Colegio y pidáanse detalles al Director A. Cantalapedra del Río.

Emilio Ruiz Chaves,

Constructor de coches de todas clases. Carretera de la Estación. ZAMORA

En este nuevo establecimiento se construyen toda clase de carruajes.

Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardíneras, Jardíneras Vagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociales, Familiares Berlínas, Landós, Berlínas y Familiares de todas clases. Especialidad en carruajes de lujo.

PRECIOS MÓDICOS

En competencia con los demás talleres.

No confundirse,

Carretera de la Estación.

OCULISTA

Don Perfecto Chapado.

Gran práctica en el Instituto Oftálmico.

Opera por procedimientos del mejor éxito.

Fábrica de espíritus, aguardientes y licores

DE LOS HIJOS DE PUGA

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1816 ZAMORA

Proveedores efectivos de la Real Casa.—26 Recompensas industriales nacionales y extranjeras.

Esta antigua y acreditada casa, á quien se debe la invención de los licores Aceíta de Anís, Aceíta de Avellanaz,

SASK

escarchado y La Flor de Anís, sigue ofreciendo al público sus especialidades, como lo tiene acreditado desde su fundación.

Con objeto de hacer frente á la gran competencia que de años atrás se viene haciendo á sus productos, ha establecido diferentes clases; señaladas con las letras A y B, cuyos precios corresponden á la calidad del producto, en la inteligencia que la marca A siempre corresponde á la verdadera especialidad del licor.

Esta Casa no emplea en la confección de sus licores otros espíritus que los fabricados por ella, producidos únicamente del vino del país y sus residuos. Para que el público pueda con conocimiento de causa juzgar de nuestros licores y apreciar las imitaciones ó falsificaciones, hacemos constar que en Zamora no existen oficialmente más fábricas de licores que la de los HIJOS DE PUGA. Exíjase en las etiquetas y cápsulas la marca de fábrica. FABRICA. Calle de San Torcuato 65, 67 y 69.—DESPACHO CENTRAL. Malacatinado, 9

Venta de casa.

Se vende la número 38 de la calle de los Herreros el día 15 de Septiembre actual, á las once de la mañana, en la Notaría de don Jesús Firmat y Cabero, donde se halla de manifiesto el título de la finca y condiciones de la venta.

ODONTALGINA

Por fuerte que sea el dolor de muelas se calma en el acto con la Odontalgina. De venta, farmacia de Martínez, Santa Clara 5, Zamora.

COLEGIO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

DE SAN ILDEFONSO

Rua, 82 y 84.—Zamora

DIRECTOR

DON ZACARIAS MACHO GARCIA, Auxiliar del Instituto.

Alumnos Oficiales y no Oficiales. Desde el 1.º de septiembre, queda abierta la matrícula en este Colegio para toda clase de alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Los alumnos oficiales, pueden ser internos, medio pensionistas ó vigilados á voluntad de los padres de familia y con las condiciones que se expresan en el Reglamento del Colegio. Estos alumnos irán á las cátedras del Instituto acompañados siempre por uno de los Inspectores del Colegio.

Los no oficiales pueden pertenecer á cualquiera de las clases que se admiten, según el mencionado Reglamento.

Pidáanse más detalles y ejemplares del Reglamento, al señor Director del Colegio.

LA NACIONAL

Fábrica de espíritus y aguardientes DE EUGENIO MODROÑO

Avénida de la Feria, número 2, ZAMORA

Vende á precios económicos aguardientes y espíritus.

Avénida de la Feria número, 2.

MAQUINAS DE COSER

Sistemas WILSON, SINGER y otras. LAS MÁS SÓLIDAS Y ELEGANTES SE VENDE á plazos y al contado.

ESPECIALIDAD en las de lanzadera oscilante y de bobina. VENTA de toda clase de piezas sueltas. COMPOSTURAS de todo género á precios módicos.

Las mejores y más baratas. No confundirse.—Benova, 16.—Zamora.

Venta de casa.

Se hace de la señalada con el número 30 de la calle de Sancho IV (antes Larga.)

Para tratar de precios y condiciones con don Ramón Prieto Lobato calle de Corral Pintado. Fábrica de lienzos.

